



Belén del Arzobispado de Valladolid



Los profesores de Religión y Moral católica

*Desean feliz Navidad 2022
y próspero año 2023*

Hoy día



Uno de los dramas de nuestro tiempo es la situación de los emigrantes y refugiados que se ven obligados a dejar su tierra por distintos motivos como son las hambrunas, la falta de trabajo o las guerras.

El Papa Pío XII escribió en 1952: “**La familia de Nazaret en exilio, Jesús, María y José, emigrantes en Egipto y allí refugiados para sustraerse a la ira de un rey impío, son el modelo, el ejemplo y el consuelo de los emigrantes y peregrinos de cada época y País, de todos los prófugos de cualquier condición que, acuciados por las persecuciones o por la necesidad, se ven obligados a abandonar la patria, la amada familia y los amigos entrañables**

para dirigirse a tierras extranjeras” (*Exsul familia*, AAS 44, 1952, 649).

Por su parte, los obispos españoles invitan a mirar el futuro de las migraciones con los ojos de Dios y a que seamos comunidades acogedoras, misioneras y hospitalarias:

<https://www.conferenciaepiscopal.es/jornada-migrante-y-refugiado-2022/>

En el enlace encontramos viejas y nuevas llamadas que ayudan a su acogida y cuidado.

“Animamos en cada espacio a responder y plasmar: **¿cómo podemos construir un futuro donde todos quepan y podamos vivir en paz y fraternidad”**.”



Por Nines de la Torre. Profesora de religión del IES Juan de Juni

profesora. Los alumnos con sus problemas no son un problema en sí mismos. Son personas con una historia personal propia, seres únicos e irrepetibles con una combinación de cualidades que jamás ha existido en la Historia de la Humanidad ni jamás volverá a existir salvo en ellos mismos.

Es por eso por lo que el acto más hermoso de nuestra profesión como docentes es el de acompañarlos, guiarles, en el camino hacia el descubrimiento de sí mismos desde el conocimiento del mundo que les rodea y que, poco a poco, vayan construyendo la mejor versión de sí mismos. Es vital para todos, más ahora que seguimos tan irascibles y desanimados, lograr cambiar la perspectiva desde la que vemos los problemas y darnos cuenta de que también son oportunidades para descubrir y poner en marcha la maquinaria de nuestros recursos.

Por supuesto que no se trata de una tarea simple. Se requiere templanza, sosiego, no precipitarse y eso es francamente difícil en este mundo de búsqueda de respuestas inmediatas. También requiere entendimiento, tiempo de observación y de reflexión. Y, por supuesto, requiere de muchísima creatividad y confianza. Confianza es una palabra extremadamente profunda. Confiar es no dejar que se apague, por muy pequeña o lejana que parezca, la llama de la esperanza.

VER RECURSOS Y NO PROBLEMAS

El Diario Palentino, versión online del 03/10/2022

Recientemente, una psicóloga reconocida por su gran profesionalidad me transmitió esta frase: «Yo trabajo con recursos, no con problemas» (Marga Herrero). Creo que es una frase muy interesante para dedicarle un rato de reflexión de cara a interiorizarla y vivir después con esa afirmación muy presente en nuestro día a día.

Al escucharla me di cuenta de que es la realidad que he tenido presente en los años que llevo de experiencia como

Como decían en la película de Juan Manuel Coto Footprints: Podremos caer 100 veces pero si nos levantamos 101 habremos vencido. Me fascina mirar a mis alumnos desde esta perspectiva, vislumbrar su potencial, hacérselo saber. Ver en sus cualidades la cara de esa moneda en la que la mayoría, incluso ellos mismos, ven solo la cruz. Ayudarles a conocer que cada debilidad es una fortaleza si se aprende cómo gestionarla.

Edita: Delegación Diocesana de Enseñanza
C/ San Juan de Dios, 5
Teléfono: 983. 217. 927
47003 Valladolid
www.archivalladolid.org

BLOG: ddevalladolid.blogspot.com

TWITTER: @ensenanza_de

FACEBOOK: Religión Valladolid

<https://www.facebook.com/religion.valladolid.9>

INSTAGRAM: religionvalladolid

<https://www.instagram.com/religionvalladolid/?hl=es>

**ME APUNTO
 A CONOCER
 PARA ELEGIR
 CON LIBERTAD.**

Me apunto a Religión.
 Una educación con Religión es una formación completa.

**ME APUNTO
 A RELIGIÓN**
 MEAPUNTOARELIGION.COM

RENACEMOS en Palencia y no podríamos estar más contentos:



El día 6 de octubre pasamos el día en Palencia, celebrando el VIIº encuentro regional de alumnos de religión de la escuela pública.

Alumnos de Iglesia del IES JUAN DE JUNI con su profesora de religión **Nines**, que iba acompañada de otro profesor y de una madre, alumnos del IES ANTONIO TOVAR con sus profesores **Teresa y Fran** y alumnos del IES PÍO DEL RÍO HORTEGA, de Portillo, con sus profesoras **Manuela y Marta** -que es profesora de economía-, nos hemos encontrado con casi 1000 alumnos de otros institutos de Castilla y León para disfrutar:

- ✓Del arte religioso de la Catedral
- ✓De la cultura de la ciudad de Palencia
- ✓De una buenísima compañía.

Finalizamos el encuentro escuchando la parábola del buen samaritano que nos leyó **Nines** y con las palabras de acogida del Obispo **D. Manuel Herrero**.

Nos acompañaron también personas de la administración pública de Palencia.



Ser profesor católico ¡Qué gran vocación!

Papa Francisco al reunirse con los participantes en la Asamblea General de la Unión Mundial de Profesores Católicos (Umec-Wuct)

Es importante "tener buenos y sabios educadores en los años de formación". Esta es la recomendación del Papa a la Unión Mundial de Educadores Católicos, a la que pide cultivar e incrementar continuamente "el arte de educar". Francisco también advierte que "la colonización ideológica destruye la personalidad humana".

Dar testimonio de la fe: "La presencia de los educadores cristianos en el mundo escolar es de vital importancia. Y decisivo es el estilo que adopta. En efecto, el educador cristiano está llamado a ser a la vez plenamente humano y plenamente cristiano". "No debe ser espiritualista y estar fuera de contacto con el mundo". "No hay humanismo sin cristianismo. Y no hay cristianismo sin humanismo". El educador cristiano debe, por tanto, estar "enraizado en el presente, en su tiempo, en su cultura". Es importante que su personalidad sea rica, abierta, capaz de establecer relaciones sinceras con los alumnos, de comprender sus necesidades más profundas, sus preguntas, sus miedos, sus sueños". *Y que también sea capaz de testimoniar -en primer lugar con su vida y también con las palabras- que la fe cristiana abarca a todo el ser humano, que lleva la luz y la verdad a todos los ámbitos de la existencia, sin excluir nada, sin cortar las alas a los sueños de los jóvenes, sin empobrecer sus aspiraciones.*

Amedeo Lomonaco - Ciudad del Vaticano. 12 noviembre 2022: <https://www.vaticannews.va/es/papa/news/2022-11/papa-union-mundial-educadores-catolicos-no-colonizacion-ideologi.html>

El Domund, una experiencia en la escuela

Por **Alejandro Romero González**, profesor de religión en el IES Ribera del Cega, de Mojados y el padre **Javier Montero**, misionero Oblato de María Inmaculada, párroco In Solidum Moderador



Con motivo de la celebración del DOMUND, en el **I.E.S. RIBERA DEL CEGA** de Mojados, hemos realizado una actividad conjunta entre el instituto y los tres Misioneros Oblatos de María Inmaculada que tienen a su cargo la Parroquia de Mojados.

A esta actividad asistieron todos los alumnos del instituto de 1º a 4º ESO, los de religión y los de la alternativa a la religión, que mostraron en todo momento

muchísimo interés.

Quedamos muy agradecidos al Equipo Directivo que se implicó en su desarrollo facilitando en todo momento este encuentro.

Dice **Javier Montero** que el 12 de septiembre llegó con sus compañeros a nuestra diócesis donde han formado una pequeña comunidad religiosa compuesta por los padres: **Carlos Huete Mejías**, **Antonio Buonanno** y un servidor.

Después de años de presencia en esta diócesis, nuestra congregación ha apostado por una nueva comunidad y una nueva misión. Comenzamos con alegría esta nueva etapa con un deseo profundo de ser una auténtica comunidad misionera y evangelizadora.

Queremos trabajar especialmente por los niños, los adolescentes y los jóvenes, así que, aprovechando la jornada del DOMUND, nos hemos acercado al instituto de Mojados "I.E.S. Ribera del Cega", para conocer a los más jóvenes de este pueblo.

En el corazón de nuestro carisma oblato están siempre los más pobres y abandonados, aquellos que no tienen a Dios o no han tenido la suerte de conocerle.

Hemos visitado las clases de la ESO del instituto, intentando explicar en cada una de ellas lo que significa ser misionero, compartiendo nuestras experiencias de misión y sobretodo haciéndoles entender que cada uno de ellos también puede ser misionero, basta salir de sí mismos, para encontrar y amar al otro.

Este año el DOMUND tiene como lema: "Seréis mis testigos". Nos invita a ser testigos y a anunciar lo que hemos visto y oído. En nuestra vida como misioneros hemos aprendido y recibido mucho más de lo que hemos dado, por ello tenemos y queremos seguir anunciando a todos que vale la pena desgastar la vida por el evangelio.

En el Instituto hemos tenido encuentros maravillosos llenos de inquietudes, preguntas, y sobre todo una gran atención.

Estamos muy agradecidos por cada una de las personas encontradas y de la gran acogida del Centro, especialmente por parte del profesor de Religión **Alejandro Romero González**.

GRACIAS.



Arancha Vilor, nuestra profesora de Religión, lo ha vuelto a ganar



Representando al **CEIP MELQUIADES HIDALGO**, Arancha recoge en Santiago de Chile, Chile, el premio Internacional Iberoamericano de Educación en Hechos Humanos:

"OSCAR ROMERO ARNULFO"

Una labor que lleva el título:

"Déjame que te cuente"

Este premio lo concede la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI). Su Instituto Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos, junto con la Fundación SM, reconocen el trabajo de aquellas instituciones que fomentan la toma de conciencia sobre la educación en valores y en derechos humanos en Iberoamérica.

Muchas veces hemos oído a Arancha decir que para ella estudiar relatos de la Biblia en clase de religión es el mejor modo de "contar" lo que es importante de la vida. Y para la vida de millones de personas en el mundo es importante que se reconozcan y promuevan sus derechos y deberes humanos.

Como para nuestros alumnos también es importante saber cómo proceder para enriquecer la vida de los demás, el **Currículo de Religión y Moral Católica** propone, para el tercer ciclo de educación primaria, su tratamiento a través de estos contenidos:

- ✚ la identidad personal y relaciones en diálogo con el mensaje cristiano
- ✚ los derechos humanos
- ✚ la dignidad humana, la igualdad y la diferencia entre las personas
- ✚ la responsabilidad personal y social desde el punto de vista cristiano
- ✚ las situaciones vitales que plantean preguntas existenciales o morales para la persona



Los tiempos de los profesores de religión

Justo en el tiempo en que termina el primer trimestre escolar, los profesores de religión, junto a nuestro arzobispo, comenzamos otro tiempo importantísimo, el nuevo año litúrgico con el Adviento, y lo hacemos en el marco de la celebración eucarística en la que **D. Luis** renovó el envío que materializa el sentido de nuestra presencia en una institución pública como es la escuela, lugar en el que establecer un “coloquio con nuestros conciudadanos” para ofrecer los dones que recibimos de Dios.

Lugar en el que “ensanchar las dimensiones de la razón posibilitando que nuestros alumnos perciban destellos del esplendor de la verdad, la belleza, el bien” que desde nuestro currículo de religión y moral católica identificamos en Jesucristo, el Hijo de Dios, el Dios encarnado que celebramos en Navidad.

Los profesores de religión nos vemos varias veces durante el mes en momentos de formación, o para comentar cómo vivimos nuestra labor en la escuela y ayudarnos en las dificultades. Sin embargo, la celebración eucarística invita a vivir nuestros tiempos en otras dimensiones, la del reposo en Dios que en el altar se nos ofrece en alimento vital; la del encuentro entre nosotros sin las prisas o complejidades laborales; la del encuentro con nuestro Pastor como signo de comunión con toda la Iglesia diocesana. Somos profesionales de la enseñanza, pero también misioneros en la escuela; queremos ser buenas personas, pero también queremos ser santos por lo que necesitamos ese acompañamiento espiritual que nos haga crecer en la medida de Cristo.

Feliz Navidad y próspero año 2023

Julia Gutiérrez, delegada de enseñanza

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=514666360694890&set=pcb.51466717736>

